

26.06.2024

Pressestelle
Ralf Schüler

Tel. 0340 204-2113
Fax. 0340 204-2692913
pressesprecher@dessau-rosslau.de

Pressedienst Nr. 24/2024

„Lesesommer XXL“ in der Stadtbibliothek

In der Stadtbibliothek Dessau-Roßlau startet zum 14. Mal die landesweite Sommerferien-Leseaktion „Lesesommer XXL“, in der es um das Lesen und Bewerten von Büchern sowie um eine spätere Anerkennung dieser Leistung durch die Schule geht.

Alle Schülerinnen und Schüler im Alter von 8 bis 13 Jahren können daran teilnehmen.

Um dabei zu sein, muss man Nutzer der Stadtbibliothek Dessau-Roßlau sein oder werden. Die Anmeldung und Teilnahme sind kostenlos.

In der Hauptbibliothek am Dessauer Marktplatz und in der Ludwig-Lipmann-Bibliothek in Roßlau stehen für die Sommer-Lese-Aktion alle Kinder- und Jugendbücher des Bibliotheksbestandes bereit. Die Ausleihzeit beträgt pro Buch vier Wochen.

Nun heißt es auswählen, ausleihen und lesen. Auf Bewertungskarten dürfen die lesefreudigen Teilnehmerinnen und Teilnehmer ihre Meinung über das Buch notieren.

Wer zwei oder mehr Bücher gelesen hat, erhält nach den Ferien per Post ein Zertifikat von der Bibliothek, das zu Beginn des neuen Schuljahres dem Klassen- oder Deutschlehrer vorgelegt werden kann, damit diese Leistung entsprechend auch anerkannt wird.

Zusätzlich besteht noch die Möglichkeit am landesweiten Lesesommerquiz teilzunehmen und einen tollen Preis zu gewinnen.

In der Stadtbibliothek Dessau freut man sich schon auf wiederholt viele interessierte Leseratten, Bücherwürmer etc., die auch in diesem Jahr den Lesesommer XXL zu einem wahren Lesefest gestalten.

(Fotos „Lesesommer1“, „Lesesommer2“: Pressestelle, Schüler)

Beförderungen bei der Feuerwehr

Am 21. Juni wurden durch den Beigeordneten für Bürgerdienste, Umwelt und Sicherheit, Stefan Horvath, Mitarbeiter des Amtes für Brand-, Katastrophenschutz und Rettungsdienst feierlich befördert. Verbunden mit Glückwünschen wurde auch gedankt für das Engagement und die zuverlässige Arbeit der Beförderten. „Ich wünsche nun abschließend allen Beförderten viel Erfolg bei der weiteren Erfüllung Ihrer herausfordernden Tätigkeit“ schloss Stefan Horvath seine Ansprache bei der Feuerwehr.

Befördert wurden Christoph Wittke zum Brandamtsrat, Marco Barth zum Brandamtmann, Thomas Naumann, Sven Dannenberg und Karsten Plaul zum Hauptbrandmeister.

(Foto „Feuerwehrbeförderungen“: Berufsfeuerwehr Dessau-Roßlau)

Versteigerung von Fahrrädern

Das Fundbüro der Stadt Dessau-Roßlau führt am 11. September um 13 Uhr im großen Innenhof des Dessauer Rathauses eine Versteigerung von Fundfahrrädern durch.

Gemäß § 979 BGB sind die Fundgegenstände nach sechs Monaten zu versteigern, sofern sich kein Eigentümer meldet.

Ab 12 Uhr können die Fahrräder am 11. September am Versteigerungsort besichtigt werden.

Die Versteigerungslisten liegen bereits ab 9. August im Bürgerbüro im Rathaus Dessau, im Rathaus Roßlau und im Bürgerhaus Rodleben aus. Außerdem werden die Listen auf der Internetseite der Stadt Dessau-Roßlau veröffentlicht.

Preisabholung in Essen

„Wir sind mächtig stolz über unseren Preisgewinn für unser gemeinschaftliches One Community Projekt und unserem Projekt `Noch einmal Walzer´ beim bundesweiten Aktiv-Preis der Bundeszentrale für politische Bildung (bpb), welches von zahlreichen Engagierten, Vereinen und dem Integrationsbüro der Stadt Dessau-Roßlau gestaltet wird“ so Christian Altmann, Integrationskoordinator der Stadt Dessau-Roßlau. Als einziges Projekt in Sachsen-Anhalt wurden er und weitere Projektbeteiligte nach Essen eingeladen, um mit weiteren bundesweiten Projekten an Workshops und der feierlichen Preisverleihung teilzunehmen. „Uns bleibt nur Danke an alle Mittwirkenden und Unterstützenden zu sagen und sind immer noch überwältigt, was mit euch und vielen Partner und Unterstützenden in unserer Stadt Dessau-Roßlau möglich ist“, so Altmann.

Der Wettbewerb "Aktiv für Demokratie und Toleranz" zeichnet jährlich erfolgreiche zivilgesellschaftliche Projekte aus, die das Grundgesetz im Alltag auf kreative Weise mit Leben füllen und damit die aktive Demokratie gestalten und Toleranz in der Gesellschaft fördern.

(Fotos „Essen1“, „Essen2“: Altmann)

Spaziergang zur Heuwiesenzeit

Am **Dienstag, dem 2. Juli 2024** sind alle Interessierten herzlich eingeladen zu einem geführten Spaziergang über die Wiesenflächen im Quartier Am Leipziger Tor. **Treffpunkt ist um 17 Uhr am Eingang vor dem Haus Anneliese in der Törtener Straße 12.**

Zu einem Spaziergang zur Heuwiesenzeit wird eingeladen, weil sich die Wiesenflächen hier im Quartier gerade jetzt sehr blütenreich zeigen, sich die artenreiche Wiesenvegetation gut erklären lässt und die Flächen zur Nachahmung motivieren können.

Mit verschiedenen Bewirtschaftungsmaßnahmen wird hier schon seit 15 Jahren ein artenreiches, vielfältiges Stadtgrün mit zum Teil noch ungewohnten Landschaftsbildern entwickelt und gefördert. Im Wechsel der Jahreszeiten verändern sich die Flächen, unterschiedliche Blühaspekte sind zu erleben, die Insektenvielfalt nimmt zu. Den Wert dieser Flächen für uns alle zu erkennen und besser wahrzunehmen, auf die Vielfalt und Besonderheiten an Flora und Fauna aufmerksam zu machen, dazu soll dieser einstündige Spaziergang beitragen.

Die sachkundige Führung übernimmt Birgit Krummhaar vom Förder- und Landschaftspflegeverein Biosphärenreservat „Mittellelbe“. Sie hat die Flächen im Projekt „Städte wagen Wildnis – Vielfalt erleben“ einige Jahre lang betreut und ist besonders mit ihnen verbunden. Sie hat beobachtet, wie sie sich jahreszeitlich entwickeln und wie sie mit schwierigen Bedingungen zurechtkommen und sie wird uns die Wiesenvegetation erklären können.

(Foto „Sommerwiese“: Lott)

Einladung zur feierlichen Eröffnung der Johannisstraße

Nach gut einem Jahr Bauzeit und über 2,4 Millionen investierten Euro, steht die Erneuerung der Johannisstraße kurz vor ihrer Vollendung.

Aus diesem Anlass lädt das Tiefbauamt der Stadt Dessau-Roßlau zur feierlichen Eröffnung mit offiziellem Banddurchschnitt am Sonntag, dem 7. Juli um 12.45 Uhr in die Johannisstraße ein.

Treffpunkt ist an der Einmündung Stiftstraße.

Im Anschluss an die Eröffnung werden Geschäfte und Anrainer öffnen und sich entlang der Straße, in Kooperation mit der NeuSTADT-Agentur, mit diversen Aktionsständen bis 18 Uhr präsentieren.

"Octapharma Bühne" ist im Stadtpark Dessau eines der Highlights des Stadtfestes

Vom 5. bis 7. Juli geht es in Dessaus Innenstadt hoch her. Das Stadtfest ruft.

An mehreren Standorten warten diverse Programme und Aktionen auf die sicherlich zahlreichen Gäste, auf das feierlaunige Volk.

Richtig hoch her geht es auch im Stadtpark im Herzen der Stadt. 27 prall gefüllte Stunden Programm werden an den drei Tagen geboten.

350 Mitwirkende (Gruppen, Vereine, Bands, Sportvereine, Tanzvereine) sind involviert. Da wird Moderation DJ Florian Kellner an diesen drei Tagen ordentlich strapaziert.

Highlights an den 3 Tagen bzgl „Live Acts“ (Bühne)

Fr 5.7. 19:30 Uhr Große Karibikparty „Vientos del Caribes“ & „Kusamba“ Brasilianische Tanzshow

Sa 6.7. 20.00 Uhr „Latino & Ethno House Party“ Live Percussion mit TOCA und DJ Yami

So 7.7. 16:00 Uhr „Just Older“ Livemusik Legende aus Dessau

Klassiker an 3 Tagen

Fr 18:00 Uhr Streetdance – Bewegungskombinat Dessau e.V.

Fr 18.00 Uhr „Yoga im Park“ mit Birgit Donath (Nähe Sonnenuhr)

Sa 6.7. 13:00 Uhr & 19:15 Uhr „De Wefzga“ Guggenmusik aus Bietigheim Bissingen

So 7.7. 13:00 Uhr „De Wefzga“ Guggenmusik aus Bietigheim Bissingen

Der besondere Stadtpark an 3 Tagen

Sa 6.7. 11.00 Uhr „Casper im Park“ Puppenspiel mit „Traumland“

Sa 6.7. 12:00 Uhr Vorführung der Diensthundeführereinheit der Polizeidirektion Dessau-Roßlau

Sa 6.7. 16:00 Uhr Unterhaltungsprogramm der Dessau-Roßlauer Karnevalsvereine

So 7.7. 11:00 Uhr Musiklischer Frühschoppen im Grünen

So 7.7. 11.00 Uhr „Neugierexpress“, Spaß für Entdecker, Neugierige, Naturwissenschaftler, Experimente